
Jahresbericht des Präsidenten für das Vereinsjahr 2005 

 

Das Vereinsjahr 2005 ist bereits wieder Geschichte und Geschichten werden erzählt. 

So werde ich einiges vom vergangenen Jahr nochmals Revue passieren lassen. 

 

Wiederum kann ein abwechslungsreiches Vereinsjahr verabschiedet werden. 

Vor allem die grosse Zahl an speziellen Anlässen zeigt ein breites Angebot für Jedermann in 

unserem Verein. Nachdem die Seniorenturnstunde welche seit einem Jahr von Roland jeweils 

am Freitag angeboten und auch rege besucht wird und die Männerturner jeweils am Mittwoch 

turnen, sind die speziellen Anlässe für alle Mitglieder und sollen vor allem das gesellige 

Vereinsleben fördern. 

Rückblickend standen Anlässe wie Kartfahren in Flawil, Minigolf, Bowling, Jassen, Curling, 

Baden, Ausmärsche, Velofahrten, Postenlauf mit anschliessendem Grillplausch und noch 

einiges mehr auf dem Programm. 

Bei dem Postenlauf hat der Postenchef nach der letzten Gruppe nochmals eine Stunde 

ausgeharrt bevor Er diesen verlassen hat, auf wen hat Alban wohl noch gewartet. 

So waren auch für weniger turnerisch aktive Mitglieder einige Angebote im Jahresprogramm 

die Ihr besuchen konntet. 

 

Maibummel; 

Der Tagesausflug führte uns bei schönstem Wetter an den Bodensee. Unser Vereinskamerad 

Wolfgang Bohner welcher in Tägerwilen wohnhaft ist hat uns ein Tagesprogramm am und auf 

dem Bodensee zusammengestellt. Durch sein Angagement am Seemuseum und seine frühere 

Tätigkeit bei der Seepolizei konnten wir auf einige interessante Ausführungen gespannt sein. 

Mit dem Hefticar erreichte unsere Fünfzigköpfige Reisegruppe am Sonntag den 29 Mai um 

9.00 Uhr das Seemuseum Kreuzlingen. Nachdem uns Wolfgang in Empfang genommen hatte 

konnten wir ein abwechslungsreiches Tagesprogramm erleben. Nach einem schönen Tag am 

Bodensee bestiegen wir um 18 Uhr in Kreuzlingen den Car und traten unsere Heimreise an.  

Den Ausführlichen Reisebericht werden wir später von Norbert hören. 

Für die Organisation und den von Wolfgang und seiner Familie offerierten Apero möchte ich 

nochmals herzlich Danken. 

 

Am 29 Juli mussten wir von unserem langjährigen Mitglied Anton Pellegrinon für immer 

Abschied nehmen. In seinem 89 Lebensjahr hat sein Herz aufgehört zu schlagen. 

Anton ist 1952 der Männerriege beigetreten und Amtete von 1954 bis 1957 als Oberturnen 

und von 1958 bis 1964 als Präsident der Männerriege.  

In seinen jungen Jahren zählte er zu den erfolgreichsten Leichtathleten und erzielte zahlreiche 

kantonale und eidgenössische Spitzenresultate. 

Mit Anton Pellegrinon verlieren wir einen langjährigen Vereinskameraden welchem die 

Männerriege sehr am Herzen lag. 

 

Nach den Sommerferien hiess es Volley-Nights 05; 

Nachdem das Waldfest zugunsten vom Dorffest 2004 ausfiel und danach auch noch 

grossflächig im Stockenholz gerodet wurde entstand die Idee ein neuer Anlass in den 

Veranstaltungskalender aufzunehmen. Für das Jahr 2005 wurde eine Zusammenarbeit mit 

dem 24-Stunden-Rennen in betracht gezogen. Nachdem sich der Frauen- und Männerchor für 

diese Idee nicht begeistern konnten und lieber ein Waldfest hätten und infolge der 

Fahnenweihe sowieso kaum mehr Zeit für andere Anlässe im 05 aufbringen mochten haben 

die Turnenden Vereine einige Sitzungen mit den verantwortlichen vom Mountainbikeclub 

abgehalten. Einer guten Zusammenarbeit stand anfänglich nichts im Wege was sich jedoch 

nach einigen weiteren Sitzungen zunehmendes fraglicher gestaltete.  



 

Einerseits treten plötzlich unverständliche Forderungen seitens des Mountainbikes auf und 

anderseits erhielten wir auf einige offene Punkte keine verbindlichen Antworten. 

Es war wohl so das eine Person vom Mountainbikeclub die auch an einigen Sitzungen nicht 

anwesend war alle unsere Entscheidungen im Einverständnis der Anwesenden Biker als 

nichtig zu erachten schien und so die angestrebte Zusammenarbeit zunichte machte. 

Nichts desto trotz wurde innert kurzer Vorbereitungszeit ein Volleyball-Event auf die Beine 

gestellt und mit der Reservation vom Bächelacker-Areal war auch die nötige Infrastruktur 

vorhanden. Am Freitag und Samstag 12/13 August konnte ein gelungener Anlass 

durchgeführt werden. Auch war uns das Wetter hold ausser einigen kleineren Unterbrüchen 

durch Regenschauer konnte der Spielplan im Freien durchgeführt werden. 

Nach einer Positiven Bilanz haben wir bereits mit den Vorbereitungen für den diesjährigen 

Anlass begonnen. Erfreulicherweise haben die Chöre ihr Interesse zum mitmachen am Anlass 

bekundet. Unser Ziel ist es diesen Anlass auszubauen, die Dorfbevölkerung mit einem 

entsprechenden Angebot vermehrt anzusprechen und den Volleyballanlass attraktiv zu 

gestalten. 

 

An der Hinterthurgauer Kreiskonferenz vom 26 September in Balterswil konnten zwei unserer 

Leiter für langjährige Vereinstätigkeit geehrt werden. 

Für 10 Jahr Spielleiter durfte Peter Gantenbein ein Präsent entgegennehmen und gar für 20 

Jahre Leitertätigkeit konnte Roland Stacher ebenfalls mit einem Präsent geehrt werden. 

Den beiden vorbildlichen Leitern danke ich herzlich für Ihre Arbeit. 

 

An der Abgeordnetenversammlung von Thurgauer Turnverband am 3. Dezember in Altnau  

ist der Antrag vom Kreis Hinterthurgau, für die Befreiung der Abgab von 15% auf die 

Sponsorenbeiträge bei kantonalen Anlässen klar angenommen worden. 

Somit werden neu die Abgaben vom Reingewinn mit 15% an den TGTV ohne die 

Sponsorenbeiträge abgerechnet. 

Immer wieder sind Anlässe in der Durchführung gefährdet da sich kein Verein findet der 

jeweils solche Anlässe übernimmt. 

Ist es doch schade wenn einzelne Wettkämpfe mangels Organisatoren nicht durchgeführt 

werden können. Vor allem Turnvereine welche von solchen Anlässen profitieren, sollten 

vermehrt die Übernahme solcher Anlässe prüfen. 

 

Die Einladung zu Chlaus-Event der Damenriege anlässlich ihres 60-jährigen bestehen nahmen 

wir gerne an und so fanden sich gegen 40 Männerriegler und Partnerinnen am 3 Dezember in 

der Mehrzweckhalle ein und genossen zusammen mit den turnenden Vereinen einen bestens 

Organisierten und abwechslungsreichen Chlausabend. 

Mit viel Aufwand hat die Damenriege die Halle dekoriert, ein abwechslungsreiches 

Unterhaltungsprogramm zusammengestellt und uns bestens bewirtet. 

Vielen Dank für diesen tollen Anlass. 

 

Bereits laufen die Vorbereitungen zur Gruftyfasnacht auf Hochtouren. 

Nach einer Pause im letzten Jahr, wird dieser Anlass am Feitag 24 Februar wieder über die 

Bühne gehen. Dank der kooperativen Haltung vom TVE-Vorstand, welcher Ihre 

Jahresversammlung zugunsten der Gruftyfasnacht eine Woche vorverlegt hat, entstehen keine 

unnötigen Terminkollisionen. Vielen Dank. 

Mit einer extralangen Konfettibar, mit Party-Sound von DJ-Willy und mit Guggenmusik soll 

es ein gelungener Anlass werden. 

Unter dem Mott Fantasievolles aus den goldenen 50er Jahren laden die Frauen- und 

Männerriege zu einer ausgelassen Party ein. 



 

 

Nun will ich nicht mehr länger werden. 

Es bleibt mir noch zu Danken, euch allen die Ihr bei den Anlässen immer tatkräftig mithelft 

und rege am Vereinsleben teil nehmt, meinen Vorstandskollegen für die ausgezeichnete 

Zusammenarbeit, den Leitern für die abwechslungsreichen Turnstunden und auch der 

Damenriege, Frauenriege und Turnverein für die angenehme Zusammenarbeit. 

Ich wünsche euch Gesundheit und viele gemütliche Stunden im Vereinsleben. 

 

Euer Präsident  

 

Beat Hollenstein 

 

 

 


